

22. Janvier 2024

## "La véritable unité des chrétiens"

Mc 3,22-30

*Les scribes, qui étaient descendus de Jérusalem, disaient : « Il est possédé par Bêelzéboul ; c'est par le chef des démons qu'il expulse les démons. » Les appelant près de lui, Jésus leur dit en parabole : « Comment Satan peut-il expulser Satan ? Si un royaume est divisé contre lui-même, ce royaume ne peut pas tenir. Si les gens d'une même maison se divisent entre eux, ces gens ne pourront pas tenir. Si Satan s'est dressé contre lui-même, s'il est divisé, il ne peut pas tenir ; c'en est fini de lui. Mais personne ne peut entrer dans la maison d'un homme fort et piller ses biens, s'il ne l'a d'abord ligoté. Alors seulement il pillera sa maison. Amen, je vous le dis : Tout sera pardonné aux enfants des hommes : leurs péchés et les blasphèmes qu'ils auront proférés. Mais si quelqu'un blasphème contre l'Esprit Saint, il n'aura jamais de pardon. Il est coupable d'un péché pour toujours. » Jésus parla ainsi parce qu'ils avaient dit : « Il est possédé par un esprit impur.*

L'une des pires calomnies contre Jésus est de l'accuser de coopérer avec les démons. Par la foi, nous pouvons supposer que c'est Satan lui-même, avec ses sbires, qui a accusé Jésus, agissant ainsi contre l'Esprit Saint et se rendant coupable d'un péché éternel.

Parfois, nous pouvons voir comment les gens marchent sur des chemins très dangereux au niveau spirituel, et nous ne pouvons qu'espérer et prier pour qu'ils se convertissent et n'endurcissent pas leur cœur devant Dieu. Parfois, et espérons-le, la plupart du temps, l'endurcissement du cœur contre Dieu ne vient pas tant de la mauvaise volonté, mais peut être le résultat d'une fausse image de Dieu ou d'expériences difficiles dans la vie, où la foi a été terriblement mise à l'épreuve.

À cet égard, l'histoire d'une femme juive très âgée qui a perdu la foi à cause de l'Holocauste me vient à l'esprit. Aujourd'hui, sur son lit de mort, elle retrouve la foi, avec l'aide de son fils, qui était devenu chrétien.

Ces jours-ci, l'Église célèbre la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens. C'est une grande intention, car les divisions entre les chrétiens ont certainement affaibli la force de leur témoignage. Il vaut donc la peine de s'efforcer de trouver les points que nous avons en commun : "Une seule foi, un seul baptême, un seul Seigneur..."

Il est souligné à plusieurs reprises que nous pouvons nous unir dans les efforts pour la paix et la justice, ainsi que dans les œuvres de charité. Mais les choses se compliquent lorsqu'il s'agit de questions morales et doctrinales. Mais comment rechercher l'unité avec d'autres confessions chrétiennes qui, dans leur sécularisation croissante, ont supprimé des aspects essentiels de la foi et des exigences morales qui en découlent ? Nous ne pouvons pas nous contenter de faire des compromis pour parvenir le plus rapidement possible à l'unité souhaitée, car le fondement de l'unité chrétienne ne réside pas dans un accord politique et humain, mais dans la Vérité, qui est le Seigneur lui-même.

C'est pourquoi nous devons veiller à vivre pleinement notre propre foi et à ne pas nous laisser troubler dans le dialogue avec les chrétiens d'autres confessions.

Pour les catholiques, il ne peut y avoir de véritable unité que si nous ne devons pas renoncer ne serait-ce qu'à une virgule des enseignements contraignants de notre foi. L'unité ne peut donc se réaliser qu'avec les chrétiens qui s'efforcent de vivre pleinement leur foi et de suivre la vérité de l'Évangile, même s'il y a encore des imperfections et des erreurs. Si nous avons une attitude d'ouverture à l'égard de ceux qui servent le Christ, le moment viendra où nous pourrons parler des différences que nous avons dans notre foi, afin de parvenir à une unité plus profonde dans la vérité.

Cette attitude n'est en aucun cas le prosélytisme que l'on rejette tant aujourd'hui, mais une porte ouverte pour que le Seigneur puisse accorder cette unité qui ne vient que de Lui.

Certes, l'Esprit Saint veut surmonter les divisions de la chrétienté et toutes les inimitiés qui en ont résulté, et ouvrir la voie à une véritable unité. Et pour cela, il faut lier Satan, qui utilise les divisions pour affaiblir le témoignage unanime de la chrétienté.

Mais Satan peut aussi parvenir à ses fins si l'unité est réalisée sans le fondement de la vérité, car alors la foi et les commandements de Dieu et de l'Église sont relativisés, et la maladie de l'apostasie commence à s'installer.

Nous n'avons pas besoin d'une nouvelle Église, régie par l'esprit du temps et adaptée au monde, mais d'une Église renouvelée par l'Esprit Saint, qui aspire à la sainteté et proclame l'Évangile avec autorité ! C'est ainsi que Satan peut être lié, afin que le Seigneur puisse lui ravir sa proie.

Dans cette perspective, la prière pour l'unité des chrétiens est une tâche importante.